

## LA IDEA DE CONCILIO DE JUAN XXIII\*

De ningún papa nos han sido transmitidos tantos pronunciamientos sobre el tema Concilio como de Juan XXIII. Ningún papa ha querido estampar su sello personal en un Concilio ecuménico como el papa Roncalli, excepción hecha de Pío IX, que marcó el Concilio Vaticano I, si bien de otra manera. Finalmente, ninguna asamblea eclesial ha tenido una repercusión tan inmediata sobre la Iglesia universal como el Concilio de Juan XXIII. Si hay una idea de Concilio de un particular con repercusiones históricas, es la de este papa. Por consiguiente, una historia de la idea de Concilio no puede pasar por alto las reflexiones de Juan XXIII sobre los concilios. Existe otra razón que demanda un estudio detallado de este tema: desde el comienzo, la idea conciliar de Juan XXIII ha sido transmitida de forma distorsionada y desfigurada tanto por amigos como enemigos. Averiguar qué es lo que el papa ha pensado sobre el Concilio, sobre su Concilio, es el objetivo de esta investigación.

---

\* Traducción realizada por el Prof. Santiago Madrigal Terrazas del texto original alemán aparecido en: H. J. Sieben, «Zur Konzils­idee Johannes XXIII», *Katholische Konzils­idee im 19 und 20 Jahrhundert* (Ferdinand Schöningh, Paderborn 1993) 278-308. Agradecemos la gentileza del autor por permitirnos la traducción al español de su artículo y los permisos de la editorial que han hecho posible la reproducción de forma gratuita.